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Samedi 24 octobre 1992
Dépôt de gerbe au Monument aux Morts du Collège Henri IV à 17

Assemblée Générale à 18 h

au restaurant..LA
Prix : 180 Frs

à Henri IV
Apéritif 19 H 30. Suivi du repas

(Les dames seront les bienvenues)

FLAMBEE,, à Bergerac

sous la présidence

de notre camarade

Pierre SCIIILTZ
Directeur de la recherche SEITA

Voulez-vous simplifier la tâche de vos camarades du bureau

et contiilrer à recevoir le bulletin de liaison ?

Remplissez le bulletin à découper,

et retournez-la sans tarder à Lucien RIPOCHE avec votre cotisation (par chèque ou CCP)

ADRESSES UTILES :

Le président : René CALVES - 28, Bd Montaigne - 24100 Bergerac

Té1. :53 57 7266

Le Secrétaire Général : Lucien RIPOCHE - 6, rue du Colonel Fabian - 24100 Bergerac -

Té1. :53 57 57 92

: Jean FOUCAUD - Appt 54 - Résidence Saint-Jacques - Place du

Marché Couvert, Z{l0}Betgerac - Té1. : 53 57 90 10

C.C.P. Anciens Elèves Collèges henri IV - Lycen Maine de Biran
n" 367.52 Z Limoges

Adressez la correspondance au Secrétaire et informezle de vos changements d'adresse.
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ASSOCIATION AMICALE DES ANCIENS ELEVES
DU COLLEGE IMI\RI IV ET DU LYCEE MAIIIE DE BIRAN

SECRETARIAT GENERAL
LUCIEN RIPOCHE

Bergerac, le 10 septembre 1992

Chers camarades,

Je suis heureux de vous présenter le bulletin n' LXly'trait d'union de notre Amicale, que
nous essayons de rendre plus attrayant chaque année.

Pour atteindre cet objectif, vous nous udez en nous adressant : documents, photos, sou-
venirs à partager, informations sur d'anciens camarades de classe Etc... Toutes suggestions,
toutes critiques nous seront profitables. Faites adhérer dhnciens camarades qui seront heureux
de se retrouver.

Mais surtout si vous le pouvez, ne manquez pas de participer à notre Ëte annuelle qui aura
lieu le samedi 24 octobrelgg2. A l'issue de lAssemblée Générale au Collège Henri IV où une
magnifique surprise nous attend, le banquet sera présidé par notre camarade Pierre Schiltz, Di-
recteur de la Recherche SEITA de Paris, bergeracois bien connu.

Merci de nous retourner la feuille d'inscription au plus tôt. Comme d'habitude les dames et
les invités seront les bienvenus.

Dans l'espoir de vous rencontrer bientôt, acceptez l'assurance de mes sentiments amicaux et
dévoués.

Le Président
René CALVES

Nota. - selon l'usge il ne sem recueilli aucme collecte. Confomément au voeu de l'asæmblée-généüle, les dircows du bmquet sont limités
à trcis : ceùx de 1'é1ève, du P!ésideût de l,dssociation et du président de la Ëte ænuelle.

DeEnt ls dilficults de plæer ls cowiY6, qception faite poü la table d'homeu, aucu courert ne sm marqué à I'aroce.
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SITUATION FINANCIERE 199LI992

Recettes

Disponibles au 30.06.91

Loyers-revalorisation 91/92

Cotisations : 136x50

Bulletins :142x50

Dons

Coupons

Participations banquet

Participations sortie Jcunes allemands

Solde récital Peyrebrune

23

31

6

7

8

8

4

485,00

371,00

800,00

100,00

646,05

141,90

800,00

490,00

559,91

En caisse au 30juin 1992

Caisse d'Epargne

CCP

C.C. du Sud-Ouest

Total

Valeurs mobilières

Valeurs immohilières

Total: 91 393,86

4 195,00

2 684,62

21040,43

2'7 920,0s

80 940,00

235 412.00

Dépenses

lmpôts immeuble

Entretien caveau

Gerbe, plaques, fleurs

Frais secrétariat et bureau

Bulletins

Droits de garde

Achat F.C.B. Eiysées

Frais Banquet

Subvcntions Lycée Maine de Biran et JETS Action

Sortie Jeunes Allemands

Assurance immeublc

Subvention Les Moucttcs

Disponibles au 30.06.92

5 082,00

7 44,60

I 700,00

2 390,50

t1 433,04

398,49

10 971,18

15 484,00

7 000,00

6 070,c0

1 20C.C0

1 000,00

21 920,45

Total 91 393,86



ASSEMBLEE GENERALE
du samedi 12 Octobre 1991

comme à l'accoutumée notre Assemblée Générale débuta par le dépôt d'une gerbe au
Monument aux Morts par deux élèves de 3ème du collège Henri IV.

une nombreuse assistance y participait ainsi que Monsieur de vENCAy - principal du
collège Henri IV - et Monsieur TRAN - Proviseur du Lycée Maine de Biran.

Cette cérémonie fut suivie par une minute de silence à Ia mémoire des disparus dans les
différents conflits internationnaux du siècle.

A f issue de ctûe cérémonie, direction fut prise vers le Lycée Maine de Biran où Monsieur
TRAN avait mis à la disposition de lAmicale une salle pour y tenir sa réunion.

Etaient présents de nombreux camarades : Jean BARTHE, Enzo BARTOLI, René BI-
RAUD Piere BLArs, René GALVES, Pierre CHAUMARD piere cHEVALIER, Guy DEL-
TRIEUX, Robert FoucAUD, Jean-Jacques GELBART, charles-Albert cHysELs, philippe
GIRAUDEL, Michel JAFFARD, Maxime LACOMBE, Gérard LAMOUREUX, Jean-claude
LAVAUD Raymond LAVIGNE, christophe MANET, Bernard MARTY, Robert MASSE! Gil-
bert RAMPOLDI, christian REGNIER, Lucien RIpocHE, Bertrand RoussEAU, corinne
SICAUD Pierre SICAUD, Pierre SIMBRIN, Jean-Marcel VACHIÀ. Albert vEDRINES.

S'étaient excusés ou avaient délégués leur pouvoir :

Pierre ALLARD, Serge ALLARD, Jean ARZAC, Michel AUBRUN, Georges BE_
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GUERIE, Jacques BOST, Pierre CHAIGNEAU, Michèle CARRIERE-MAGNIN, Véronique
DELBOURG, Henri DELMON, Louis DESPONT, Rémi DURAND-GASSELIN, Emile
EMON, Jean FORIE, Guy FILHOULAUD, Jean GOOD Roger GONTIER, Mme. Jean

GRAVIER, Jean-Paul GRAVIER, France GRAVIER, Francis JAFEART, Jean LEFEVBRE,
Jean LEFEVRE, Paul MASMONTET, Michel MANET, Yves MAYNARD Olivier PEYRE-
BRUNE, Marie-Hélène PONART-BEGUERIE, Pascal POUMET, Pierre ROCHE-BAYARD,
Michel ROUSSEAU, Georges SARRAUTE, Pierre SCHILTZ, Alaan de TAFFIN, Robert TER-
RAL, Lucien TEXIER, Dominique VIDAL.

C'est à 18h15 que fut ouverte la séance par le Président de lAmicale, René CALVES, qui
présentâ à l'assemblée le Président de l'année : le docteur Bertrand ROUSSEAU, suivie de l'al-
locution du Président d'Honneur : le Professeur Jean BARIHE

'Te n'abuserai pas de la priorité que me donne le président CALVES. J'en profite pour le
féliciter, ainsi que son bureau, du zèle qu'ils metûent à shcquitter de leurs fonctions qui pour

être bénévoles n'en sont pas moins absorbantes.

Ce n'est pas à moi de présenter Bertrand ROUSSEAU, le président de la journée; il n'en a

d'ailleurs nul besoin. Mais je tiens à accomplir un ultime devoir : celui d'évoquer pour les plus
jeunes la figure de son grand-père, le docteur Pierre ROUSSEAU, disparu depuis 25 ans. IL
conviendrait de reproduire dans le prochain bulletin, le touchant éloge prononcé sur sa tombe

par Robert COQ.

C'est en 1945 qre le docteur Pierre ROUSSEAU me demanda d'exercer les fonctions de

trésorier de l'Amicale. Je ne saurais dire à quel point fut enrichissant pour moi cette collabora-
tion de.25 ans. I était de 20 ans mon aîné, mais il aimait coflrme moi faire une large part au

rêve et savait trouver des accents de véritable poésie. [-]ancien rhétoricien formé par Paul PETIT
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à une époquc oir le verbe était roi, tenait les convives sous le charme par ses discours
a[roureusement polis lors des banquets annuels.

C'était un homme de contact, d'une extrême courtoisie; sans lui le recrutement de lAmicale
eut certainement été plus difficile. Je l'aimais pour son désintéressement et sa grande générosité
dont bénéf,ciaient souvent lcs malades peu fortunés; elle s'exerça discrètement à l'égard de ca-
marades dans la gêne ou la recherche d'une situation. Son bureau I'aidait de son mieux en un
temps oùr il était plus facile que dans la période actuelle d'agir avec efficacité.

On peut voir aujourd'hui, à l'entrée de la clinique Pasteur, un médaillon à l'effigie du fonda-
teur. C'est la reproduction d'une médaille frappée en 1960 sur f initiative du docteur Armand
LAROCHE lors des Journées Médicales du périgord.

Je suis heureux d'avoir pu faire participer lAmicale à cet hommage rendu à cetui qui était à
la fois un praticien averti, un humaniste à la vaste culture, et, par dessus tout, un homme de
coeur."

Le secrétaire donna lecture des mots d'excuse des amis n'ayant pu se joindre à notre assem-
blée pour raisons professionnelles ou, malheureusement, par maladie ou décès.

Un rapide tour d'horizon fut fait sur les travaux effectués dans le courant de l'année par les
différentes réunions du Conseil dAdministration.

Notre sympathique Trésorier Jean FOUCAUD exposa la situation financière qui, comme à
l'accoutumée, était bonne et dégageait un solde positif.

Ensuite il demanda à lAssemblée l'autorisation d'augmenter la cotisation qui devrait passer
de 100,00 F. à 130,00 F., celle-ci n'ayant pas bougée clepuis 19g6.

Lautorisation fut accèptée à l'unanimité par votc i) nrain levée.

Pierre CHAUMARD, suggéra de faire éditer le bLrlletin annuel par photocopie-laser. Mal-
heureusement si Ie procédé reste assez simple à faire, la clifficulté réside clans le massicotage et
la reliure du bulletin.

I1 fut présenté à l'assemblée deux nouveaux adrninistrateurs qui furcnt élus par l'ensemble
des membres présents de lAssemblée. Il s'agit de Messieurs Michel QUETIN et Bertrand
ROUSSEAU en remplacement de Jacques BILLAT démissionnaire er Roberr GIRAULT
décédé.

LAssemblée terminée, rendez-vous fut pris au rcstaurant de,,La Flambée,,et Monsieur
TRAN, Proviseur du Lycée Maine de Biran, offrit un pot avec amuse-gueulc à tous les partici-
pants. Il faut remercier également le Chef de cuisine qui prit sur son temps de liberté pour
préparer les petits fours.

A 20 heures débuta le discours du Président René CALVES, suivi de celui du Président de
l'année, le Docteur Bertrand RoussEAU, des Elèves du collège Henri IV et du Lycée Maine
de Biran.

Tout le monde passa à table où fut servi un excellent repas préparé par notre camarade, le
chef BouRNrzEL, arrosé par de très bons crus offerts par nos amis et vIDAL, ALLARD,
BAUDRY, GHYSELS que nous remercions vivement.

Repas dansant dont les animateurs surent maintenir une bonne ambiance et une bonne humeur.
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71 personnes assistaient au repas accompagnées de leurs conjoints ou invités :

Jean BARTHE, Enzo BARIOLI, René BIRAUD, René CALVES, Jacques CHARRIER,
Pierre CHAUMARD, Guy DELTRIEUX, Robert DEVINE, Pierre DUPUY, Jean FOUCAUD,
France FOUCAUD, Jean GAY, Jean-Jacques GELBART, Charles-Albert GHYSELS, Philippe
GIRAUDEL, Pierre HERMAN, Maxime LACOMBE, Gérard LAMOUREUX, Jean-Claude
LAVAUD, Raymond LAVIGNE, Guy MAJOU, Jean MALGA, Christophe MANET, Bernard
MARTY, Jacques MARS, Robert MASSET, Paul MASMONTET, Maxime PAZAT, Gilbert
RAMPOLDI, Christian REGNIER, Lucien RIPOCHE, Corinne SICAUD, Pierre SICAUD,
Pierre SIMBRIN, Jean-Marcel VACHIA.

Vers minuit tout le monde se sépara espérant se retrouver l'an prochain.

*

Menu de la soirée

*
Apéritif

*
Foie Gras

Escalope de Saumon

Trou Norman

Filet de Boeuf, sauce Périgueux

Pommes Forestières

Salade

Plateau de Fromages

Omelette Norvégienne

*
Vin des Anciens

Champagne de lAmicale

;k

Café

*
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LE DISCOURS DES ELEVES
Maine de Biran : Carole HELLIAN - Wilfried KLOEPFER

Convoqués à notre grande détresse par Monsieur le Proviseur, nous nous demandions
qu'elle sollicitude pouvait encore avoir I'administration. Nous acceptions pour un jour de
devenir les témoins de notre génération devant les notables ici réunis.

outre l'aspect représentatif de notre présence, aujourd'hui nous pafiageons avec émotion
notre appartenance au collège Henri IV et au Lycée Maine de Biran. Henri IV : ses vielles
pierres et ses cours étroites, Maine de Biran : son béton armé et ses jardins; deux pôles
éducatifs bergeracois sans caractère physique commun, mais qui frappent les mémoires, créent
des amitiés. Nous prononçons le voeu délibéré d'appartenir à la même grande famille, dont les
membres acolytes Lakanal et Sévigné nous instruisent de leurs projets bienveillants et
complémentaires.

Comment ne pas être imprégné de notre histoire nationale ayant été élève d'un collège dont
le nom est celui de l'un des plus grands rois de France ?

Comment ne pas être sensible à la philosophie étant élève d'un lycée dont le nom est celui
d'un philosophe bergeracois ?

D'excellentes conditions pour les littéraires... Mais la mission de nos établissements est plus
ambitieuse encore. Maine de Biran est aussi un axe scientifique et technique compétant. Un lieu
où l'on peut exercer ses talents en fonction de ses affinités intellectuelles.
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Certes la surchargc dcs établissements secondaires se vit au quotidien mais, le rouleau
compresseur tlcs clli:ctilis nc sufÏt pas à étouffer l'ambiance de notre lycée. Car il existe un
esprit Maine de Biran comme il en existe un à Henri IV. Ces esprits sont l'essence de notre
rencontfe.

Merci de nous faire parfager ce repas qui réveille Ia nostalgie de notre collège et stimule
l'enthousiasme de notre lycée. Nous vous en prions, faites-nous frapper des pin's à l'effigie de
nos deux collèges réunis.

HENRI IY
Armelle PHILIPPE - Pascal ARNOLD

II était une fois un bien vieux collège, pris par le vertige de la modernité.

Qui 1'eût cru ? c'est bien d'Henri IV qu'il s'agit. Un souffle nouveau s,est infiltré sous ses

portes, coûrme une volonté de secouer l'antique poussière.

Une belle plaquette met d'aileurs notre établissement à l'honneur, dévoilant tout ce qui y est
enseigné et vécu.

Lordinateur à trouvé une place de choix à l'ombre des vieux murs de l'ancienne chapelle, et
inspire peut-être à certains une nouvelle forme de dévotion.
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La création artistique la plus audacieuse ou la plus inspirée peut s'épanouir au club dArts
Plastiques. Chacun peut constater lors des expositions de juin que parmi nous se cachent de
vrais artistes. très contemporai ns.

Un foyer décoré de mains de maître accueillait même 1'an dernier les demi-pensionnaires.

Quel dommage que cette innovation soit déjà du passé, et qu'il n,en soit plus question.

Enfin, le saviez-vous ? Henri IV s'est refait une beauté. La façade ouest a été ravalée,
retrouvant sa noblesse originelle. Loin de s'afficher, cette coquetterie reste réservée à quelques
intimes, notamment aux usagers du garage à vélos.

Mais ne vous inquiétez pas trop, malgré tous ces changements Henri IV est encore raisonn-
able.

Nul besoin de vous décrire ses batiments, ses galeries, où l'on s'attend plutôt à croiser des
moines en robe de bure que des diablesses en jeans.

Les grafitti de ses vestiaires n'ont pas disparu (les nouveaux savent respecter les anciens et
profiter au passage de leur expérience en matière de vocabulaire).

Les professeurs sont toujours 1à, certains depuis bien longtemps; puisqu'avant nous ils sévis-
saient déjà du temps de votre jeunesse folle.

Des mauvaises langues affirment que leur moyenne d'âge (il y a pourtant des jeunes parmi
eux) est la plus élevée du département.

Planant sur tout cela, la même odeur que vous connaissez bien, parfum indélébile et inégal-
able de vieilles pierres et de cuisine, qui sait réconfofter les estomacs studieux dès dix heures du
matin, par la promesse du menu de midi.

c'est ce mélange subtil d'ancien et de moderne qui fait qu'Henri IV est vraiment notre
collège, à nous comme à vous, et nous sentons confusément qu'un jour viendra où nous aussi
nous le regretterons.

MIle PHILLIPPE Armelle,

PASCAL Arnold.
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DISCOURS DU PRESIDENT
René CALVES

Mon cher Président,

Vous êtes né à Bergerac en 1942 tout près du collège Henri IV où vous avez connu toutes les
classes, comme tous Rousseau de votre famille depuis plus d'un demi siècle.

Entré en 8ème en 1948 vous en sortez bachelier en 1960.

Vos deux grands-pères sont médecins, tout colnme votre père Michel et votre oncle René;
tout naturellement vous allez être médecin vous aussi.

Après de solides études à Ia faculté de médecine de Bordeaux vous êtes reçu à l'internat des
Hôpitaux Périphériques en 1968. Diplômé Docteur en médecine, vous vous installez à Bergerac
en 1971.

Vous êtes très vite apprécié de vos malades.

Formé à l'ancienne école (pourrait-on dire) celle ou les sciences expérimentales et
philosophiques prenaient le pas sur les mathématiques, élevé dans le milieu médical, vous en
connaissez les contraintes, mais aussi toutes les satisfactions que peut apporter un travail con-
sciencieux au service de la souffrance.

Votre réussite est incontestable, juste récompense; vous êtes favorisé par la vie et deux f,l-
lettes viennent enrichir votre foyer...

Et puis comme un coup de tonnerre, vous êtes frappé par le destin quand vous perdez votre
épouse il y a 5 ans. Depuis vous êtes meurtri par une succession de malheurs. "La mort de
votre frère François qui suit de celle de son épouse, de la soeur de votre femme et d'autres en-
core qui vous touche de près.

Malgré tout, vous faites front courageusement à cette tragédie, soutenu par vos parents, vos
filles et ceux qui vous aiment.

Ettl9Ü, vous devenez Président du Comité Local de la Croix Rouge Française dont vous
étiez membre du Conseil dAdministration depuis 1974.

L'année dernière vous remplacez votre frère à la co-gestion de la Clinique Pasteur, créé par
votre Grand-Père Pierre ROUSSEAU avec votre père, le docteur Michel ROUSSEAU. votre
père qui s'excuse de ne pas être près de nous ce soir "handicapé" après une intervention chirur-
gicale suite à une radiodermite due à sa profession, et votre mère qui vient d'être opérée elle
aussi. Je leur souhaite à tous les deux un prompt rétablissement en espérant les revoir parmi
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nous l'an prochain.

Ainsi vous êtes envahi par toutes ces responsabilités, et pourtant vous restez serein et malgré
toutes vos occupations et préoccupations, vous avez accepté la présidence de cette soirée.

Vous retrouvez une Amicale encore marquée par f immense personnalité de votre grand-
père le Docteur Pierre ROUSSEAU qui en fut un des créateurs et son mainteneur avisé, aidé de

votre oncle René qui lui succèda.

Monsieur Barthe qui pafiagea la plus grande partie de leur activité au sein de lAmicale en a
témoigné.

Aussi, c'est avec beaucoup d'émotion que nous vous recevons ce soir et vous félicitons de
votre élection à notre conseil d'administration (où vous retrouverez votre père).

Ainsi la vie continue, la chaîne se reforme, tournée vers l'avenir. Et vous pouvez être assuré

de notre reconnaissance et de notre amitié.

René CALVES
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Discours du Président du banquet

,

I

,f

J

Bertrand ROUSSEAU

Monsieur le Président,

Monsieur le Proviseur,

Monsieur le Principal,

Monsieur Barthe,

Mesdames, Messieurs, Chers Elèves,

Chers Amis,

Quelle surprise lorsque je vis, au début du

mois d'août dernier, au comité de Bergerac

de la Croix Rouge, notre Président venir
me demander d'être le Président du banquet

qui, traditionnellement nous réunit chaque

année dans une chaleureuse convivialité.

Peut-être avez-vous voulu par ce geste

Monsieur 1e Président combler une lacune,

car il est vrai et beaucoup d'entre vous s'en

souvienne, la famille Rousseau a largement

et longuement marquée de son empreinte

les destinées passées de lAssociation :

Mon grand-père, le docteur Pierre
Rousseau en fut le Président de 1930 à 1966.

Mon oncle, le Docteur René rousseau, Président également de 1966 à 1984

Mon père, le Docteur Michel Rousseau qui présidât le banquet.

Mes deux frères François et Alain qui furent, chacun leur tour, les représentants des élèves.

Il en restait un, un qui n'avait pas eu l'honneur de présider, c'était moi.
Me voisi comblé et je tiens Monsieur le Président à Vous remercier pour ce choix.
La surprise du début étant passé, les souvenirs ont comme à l'accoutumé traversé pêle-mêle

ma mémoire.

Pêle-mêle en effet car il s'agit tout âutant des souvenirs se rattachant à l'association à

laquelle mon-grand père veillait avec beaucoup de sollicitude et d'attention, nous convoquait à
ce banquet d'une manière quelque peu impérative.

Cela m'a permis de rencontrer d'ailleurs des Présidents beaucoup plus illustres et

remarquables que moi.
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PêIe-mêle aussi les souvenirs qui se rattachent à ma vie de collégien, surtout lorsque cette
période va 1e la IIo à la classe de philosophie, de Madame Moureau à M. Dumas.

J'évoquerais le souvenir de certains de nos professeurs qui nous ont particulièrement
marqués.

En sixième notre professeur de lettres d'alors était Monsieur Lencou que beaucoup d'entre
nous ont bien connu, surnommé "Milou" tant il avait une habitude particulière à prononcer les

"R". Notre professeur dAllemand Monsieur Schaeffler, surnommé bien sur ,,chou fleur,,, à la
pédagogie curieuse. En effet il avait pour habitude de nous interroger successivement en deman-
dant deux mots ou phrases provenant d'un livre intitulé les mots allemands et ce dans un ordre
parfait qui faisait que nous apprenions que le strict nécessaire et pas plus.

De temps à autre il s'arrêtait net et, très en colère, se tournait vers celui qui avait eu le mal-
heur de faire grincer une table ou une chaise.

Plus tard en quatrième, Monsieur sicard dit 312 qti, avant d'être homme politique, n'hésitait
pas à nous efllmener sur le terrain à la découverte des Eysies et de la Préhistoire, ou de Mont-
caret et de la période Gallo Romaine.

Monsieur Barthe, ce Monument incontournable du Collège Henri IV pour de nombreuses
générations d'élèves et qui savait si bien nous initier à I'histoire, ou plus simplement à la petite
histoire.

Monsieur Perboire, dit "le quartz", notre professeur de mathématiques qui remplissait son

tableau noir de colonnes de calculs auxquels je I'avoue, je n'étais absolument pas réceptif.

Monsieur Senne, professeur de lettres, qui nous appelait "ses lapins,, raison pour laquelle
nous l'avions surnommé ainsi. Pendant les deux années que nous passions avec lui, il avait la
Iourde mission de nous former, de nous façonner à l'exercice difficile de la dissertation
française et de la version latine. Quel professeur étonnat et talentueux, à l'esprit passionné, qui
nous a marqué et nous marque encore aujourd'hui.

La classe de philosophie fut pour moi une période extraordinaire, où je découvrai grâce à

Monsieur Dumas que l'on pouvait discuter et débattre de n'importe quel sujet, estimant que rien
ne devait être acceptée sans qu'au préalable on ait étudié tous les paramètres.

Je citerai également les noms de monsieur Tourette, professeur de dessin, occupé par la
parution de son journal, l'Escholier de Brageira, Madame vincent Rouanet, professeur de

musique, qui me considérait publiquement comme un "bon à rien" (dans sa matière c'étaitparti-
culièrement vrai). Monsieur Houssin dit Filochard, professeur de physique et chimie dont les
expériences rataient régu1ièrement etc...

Grâce à eux et un peu malgré moi, j'ai pu arriver à gravir petit à petit les échelons scolaires
pour accéder un jour au baccalauréat, diplôme indispensable si l'on veut accéder à l'université
et devenir plus tard ce que je suis aujourd'hui, un médecin, un médecin généraliste, un médecin
de famille.

I1 faut avouer que les études classiques et philosophiques même dans les années soixante
n'étaient plus la voie royale pour ceux qui se destinaient aux éûrdes de médecine; en effet sur
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100 crtntlidats tJO avaicnt pour origine mathématiques élémentaires et sciences expérimentales et
20 soulornont vcnaient des classes de philosophie.

Malgré les difficultés que j'ai pu rencontrer par la suite en découvrant la physique et la
chirnie, la biologie et la physiologie, je me rends compte aujourd'hui et ce de plus en plus, de la
complémentarité qui devrait prévaloir entre les sciences pures et les sciences humaines, dans la
l'ormation médicale.

Nous sommes loin, très loin aujourd'hui de la médecine de Molière, où i1 suffisait à
quelques savants de prononcer des phrases invraisemblables et sans signification pour que tout
le monde s'incline; mais la médecine actuelle privilégie peut être trop les examens complémen-
taires biologiques, radiographiques scanner ou autre et oublie quelque peu le malade qui du fait
de son état devient une personnalité fragile qu'il faut savoir écouter et respecter.

Rabelais et Pascal sont pour moi deux exemples de la littérature française qui pourraient
servir de modèle à la formation du médecin idéal.

Rassurez-vous je ne vais pas vous faire un exegèse de lbeuvre de l'un et de la pensée de
l'autre.

Rabelais, à l'esprit libéral et libertin devenu médecin, et à ce titre cotoie des malades qui
souffrent physiquement et moralement, comprenant que le "rire est le propre de l'homme,,,
recherche par la magie du verbe dans son histoire de Pantagruel et Gargantua, à redonner au
malade le moral indispensable pour la guérison ou Ie soulagement.

Pascal est au contraire I'homme de science au génie éminent, "l'honnête homme", pas-
sionné par toute chose, ouvert aux autres, mais aussi l'homme à la rigueur spirituelle toujours
très humble devant le surnaturel et le sacré.

"science sans conscience n'est que ruine de l'âme" voilà un écrit qui devrait toujours préoc-
cupé le médecin dhujourd'hui.

Les bouleversements et les progrès scientifiques sont à l'heure actuelle fantastiques mais ne
doivent pas nous laire oublier le malade pour autant. Réfléchir avant cl'agir. pour ne pas imposer
au malade des contraintes hasardeuses pour une guérison ou un soulagement bien souvent hy-
pothétiques.

Etre une science doublée d'une conscience éclairée, être un peu Rabelais, un peu pascal

voilà ce que doit être la médecine, métier difficile et passionnant qui par compagnonnage per-
met ce délicat assemblage.

Aussi je voudrais dire aux jeunes ici présents ce soir que le progrès scientifique ne doit ja-
mais oublier l'homme, et je formulerais des voeux pour qu'à l'avenir on intègre mieux les
sciences humaines à l'enseignement de la médecine afin de mieux équilibrer science et con-
science.

J'arrête 1à mon bavardage car c'est un vaste sujet et vous convie à laisser pour un soir un peu
de 1a rigueurjanséniste pour être des adeptes raisonnables de Pantagruel et Gargantua, en n'ou-
bliant pas quejeunes ou vieux nous ne devons jamais être des moutons de panurge.
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Banquet du Bac - Bergerac, mai 1937

3 mars 1944
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LA YIE DE LAMICALE

Suite aux différentes propositions présentées à lAssemblée Générale du 4 octobre 1991, le
Conseil dAdministration s'est réuni à cet effet les : 07.11.91, le12§2.92 et\e22.05.92 où furenr
débattues et proposées différentes questions "afférentes,, aux activités de lAmicale :

- Bilan de lAssemblée générale1997

- Préparation du concert de piano d'Olivier Peyrebrune

- Préparation de lajournée d'excursion en Périgord des lycéens allemands de Heide

- Préparaüon de lAssemblée Générale de 1992

- Adoption à l'unanimité d'une remise de chèque au foyer du lycée de Maine de Biran ainsi
qu'une aide substantielle en vue d'un voyage en Espagne pour aider des élèves méritants dont les
familles ne peuvent supporter la totalité du coût.

- Remise partielle en état de la maison Augiéras (accord du trésorier)

- Maxime Lacombe a trouvé un sponsor.

- Compte-rendu des diverses manifestations organisées par le collège Henri IV et Ie lycée
Maine de Biran où des membres du bureau étaient invités.

Concert d'Olivier Peyrebrune

Beaucoup de monde avait répondu à l'invitation que lAmicale permettant de reconnaitre les
mérites d'un futur grand concertiste qu'est Olivier Peyrebrune, dont le magnifique récital de
piano fut un triomphe.

Nous remercions tous ceux qui ont rassemblé leurs efforts pour que cette soirée soit une
réussite :

Merci en particulier à :

- JETS action-co (BTS action commerciale du Lycée Maine de Biran) pour toute la partie
communication, publicité, conseils.

- Monsieur Alvarez et la Cave Coopérative de Monbazillac pour la salle de concert.

- Monsieur le Maire de Monbazillac pour l'organisation de la salle.

- Les établissements Desmartis et Durand Fleurs pour la décoration de la salle.

- Madame Arras et le Club Innerwheels de Bergerac.

- Maître Monéger et le Club Kiwanis de Bergerac.

- Monsieur Bugat et le Club Rotary Cyrano.

- Monsieur Maxime Lacombe et le Club des Anysetiers de Bergerac.

- Madame Larivière et le Crédit Agricole pour la réalisation des affiches.
* Madame Peyrebrune pour les dessins de l'affiche et du programme.

- Monsieur Van de Zand pour les biographies des compositeurs.

- Les journaux Sud-Ouest et le Démocrate, les Radios Bergerac 95 et Radio vallée.

- Les annonceurs pour l'édition du programme et des billets.

- Le Collège Henri IV
- le Lycée Maine de Biran
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Le LEPA de la Brie
te LEP de Naillac.

Cette année encore le 27 février 1992, notre association a parrainé une journée d'excursions
en Périgord, organisée par Maxime Lacombe pour une vingtaine de jeunes allemands du lycée
de Heide accompagnés de deux professeurs et de leurs correspondants français d'Henri IV en-

cadrés par deux professeurs du collège. Malheureusement, passage un peu trop rapide au
château de Biron, devant être de retour à Bergerac pour 17 heures. En cours de route un excel-
lent repas fut servi à l'hôtel de France de Monpazier.

16 anciens et leurs épouses participèrent à cette sortie qui fut une occasion de se retrouver
dans lajoie.

Bien entendu, une délégation de lAmicale a participé aux diverses manifestations et déf,lés
traditionnels chaque fois qu'elle a été invitée par le Collège et le Lycée ou les autorités locales.

Le samedi 1l avril en l'église St-Jaques, des élèves du Collège Henri IV ont donné un con-
cert d'une oeuvre musicale dont le texte a été composé par leurs soins. Il s'agit de "La cantale
des Animaux". Deux années ont étés nécéssaires pour mettre en place cette oeuvre et la compo-
sition du texte par les élèves de cette classe de 5ème.

Au mois de mai dernier, notre sympathique ami et ancien du collège, Pierre Schiltz, Di-
recteur du centre de recherche de I'Institut des Tâbacs, a tenu une conférence au Collège Henri
IV sur le thème "I-Institut des Tabacs de Bergerac, un Centre de Recherche de notre Région".

Que l'on se rassure ce n'était pas une invitation pour les jeunes à fumer plus !
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NOUVELLES DU COLLEGE HENRI IV
Principal : M. ARCHAMBAULT de VENÇAY

Principal adjoint : Mlle RAQUE

La rénovation du collège est bien avancée. Le Conseil Général ayant décidé d'investir une
somme de 3 000 000 de francs.

Grâce à 1a taxe d'aprentissage les investissements en matériel ne faiblissent pas et nos pro-
fesseurs de sciences et de technologie commencent à travailler dans de bonnes, parfois même
très bonnes conditions.

Tout cela est encourageant d'autant que nos professeurs méritent d'êtres remerciés. Ils se
dévouent toujours avec beaucoup d'efficacité tant et si bien que nos résultats sont bons ou très
bons :

- 92 % de nos élèves de 3ème ont été réçus au Brevet,

- plus de76 % sontpassés en seconde.

- 89 % des élèves de seconde venant du collège passent en première.

Nos résultats sportifs deviennent progressivement de bonne facture malgré des installations
sportives souvent insuffisantes, exigües ou même inadaptées et, le Collège Henri IV n'a pas
manqué de panache en éducation physique. Entraînés par une équipe de professeurs jeunes et
dévoués, nos élèves se sont alignés dans toutes les compétitions du bas au plus haut du tableau
puisqu'ils sont allés jusqu'au championnat de France.

Voici nos résultats :

- en sport collectif, deux équipes, l'une de garçons, l'autre de jeunes filles, accèdent en
hand-ball au meilleur niveau départemental,

- en cross country, 190 jeunes participent au Championnat de District, 35 au championnat
dAcadémie:

lère du district notre équipe de minimes l-rlles.

lère du département notre équipe de benjamins garçons,

- en Athlétisme, l'équipe de benjamins garçons gagne les championnats d'académie et ter-
mine à la 9ème place du Championnat de France,

Sur 1000 mètres, Séverine Koukidis, Championne départementale et dAcadémie termine
7ème du Championnat de France,

- enfin la natation, 3 équipes de garçons participent au championnat dAcadémie gagnent
leur billet pour le Championnat de France où elles terminent à la 18ème place.

Ainsi donc, lAssociation "Les Epis" continue Ia tradition qui a été commencée par les
grands anciens et ne manque pas de leur faire honneur par un engagement physique parfois total
qui dénote autant de qualités sportives que morales.

Dans son ensemble architectural, le collège Henri IV est Ie témoin et la mémoire de plus
d'un siècle d'enseignement.

On y maintient, d'une main ferme et sûre, la riche tradition du vieux collège d'humanités"
sans être pour autant refermé sur le Monde.

Le mot rénovation n'y est guère employé dans le sens convenu, le projet d'établissement
n'obéit pas aux normes définies mais les résultats sont au rendez-vous.

ôa
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NOUVELLES DU MAINE DE BIRAN
Proviseur : M. Claude TRAN

Proviseur adjoint : Mme LEMAIRE

I1 existe au Lycée d'Enseignement Professionnel Agricole de la Brie à Monbazillac un im-
meuble qui appartient au Lycée Maine de Biran, lequel contient des ateliers de formation pro-

fessionnel.

C'est dans ces ateliers qu'eut lieu une journée porte-ouvefte où tout le monde put voir le
matériel nécessaire à la formation des éIèves.

Egalement à Maine de Biran, une réception à lbccasion de la fin des travaux du C.D.I. à

laquelle ont été invité des membres du bureau de lAmicale. Réception offerte par tous les corps

de métier qui ont oeuvré à la constructjon de ce CDL

Résultats Scolaires obtenus en 199l-7992

LYCEE

TA1 : 89,21%

TA2 : 72,55 %

TA3 : 33,33%

TB : 62,32 %

89,47% TGI : 6090%

76:70 % TG2 : 63,27 %

55,00% TG3 : 63,64%

26,09 %

TC:
TD:
TE:
TBT :

I-es forts en thème

Comme les années précédentes plusieurs élèves se sont distingués au Concours Régional de

langues anciennes organisé par I'UER de Lettres et Arls de l'Université de Bordeaux II. En ver-

sion latine, le 2ème prix a été décerné à Géraldine Pruvost de lA1 (Il faut noter que le premier

prix n'a pas été décerné). En version greque, le 2ème prix revient également à Melle Pruvost.

Pour les classes de terminale, Sophie Geneau de la Marlière de TC reçoit le 2ème prix et

Valérie N'Guyen Tuong de TA1 le ler accessit. Toutes nos félicitations à ces brillantes élèves.

Culturel

Pour la 19ème année consécutive le Lycée a envoyé 30 élèves à Burlington dans 1'Etat du

Vermont aux USA.

Au mois de mai 32 élèves sont allés en Espagne et ont suivi des cours aux Lycées

Beruguette et Jorge Manrique. Enfin, visite de Burgos, Saldana, Salamanca et Madrid.
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Expo:

De nombreux visiteurs ont pu apprécier les trois expositions présentées dans les locaux du
nouveau C.D.L où on a pu admirer des oeuvres de qualité où le rêve se mê1e au fantastique, où
la BD cotoie l'art de l'affiche, révélatrices de talents cachés et de sensibilités peu communes.

Théâtre :

Le Club-Théatre du lycée Maine de Biran s'est produit au cloître des Récollets les 27,28 et
30 mai derniers. I1 s'agissait d'un spectacle à thème sur la communication intitulé ,,eu'est ce
que tu dis ?".

Musi4ue:

Les mélomanes bergeracois ont pu apprécier le récita1 d'une exceptionnelle qualité offert
par les orchestres et les chorales du Lycée Camille Jullian de Bordeaux sous Ia direction de
Monsieur Jean Luçon, Professeur de musique.

Résultats Sportifs

Les élèves regroupés au sein de l'association sportive "les Mouettes" ont eu en 1991.92 un
ensemble de résultats remarquables.

Athlétisme:

cinq titres de champions départementaux ont récompensé c. Julien, s. Guillemin, L.
Boileau, C. Chadourne et F. Mauduit. Léquipe cadette est championne départementale de
cross-country. Elle est aussi championne d'athlétisme estival.

Gymnastique Sportive :

Un titre de championne départementale individuel est allée à C. Lofficial et l'équipe a rap-
porté aussi un titre.

Le jeune Pierre Robin du lycée Maine de Biran après sa place de 2ème au championnat
départemental de gymnastique, 3ème au championnat dAcadémie, a été qualifié pour Ie cham-
pionnat de France à Dijon où il s'est classé 30ème pour sa première participation.

Escrime :

Léquipe d'escrime a eu quatre qualifiés au championnat de France : A. Elkaim (12ème),

J.C. Roussel QAème), C. Viguie (19ème) er S. Borderie.

*24-



Cyclisme :

Magali Arfel est vice-championne d'académie junior.

Triathlon :

I-équipe du lycée se place 2ème au championnat d'académie à Pau.

M. Arfel, championne dAcadémie et N. Faivre (3ème), cadets, participeront au champion-

nat de France de triathlon à Narbonne le 7 juin.

Nalation:

Léquipe Ëminine du lycée se classe 3ème sur 8 équipes et les garçons 2ème sur 10 au

championnat académique.

Football :

Les cadets etjuniors du lycée sont finalistes académiques.

Les juniors filles sont championnes d'académie.

Hand-ball, Basket-ball, Volley-ball :

Les deux équipes de hand-ball (CF, et JG), les quatre équipes de basket-ball (CR JF, CG,

JG) et les trois équipes de volley-ball (CF, Jf et JG) se sont elles aussi fait remarquer dans le

championnat départemental par de nombreuses participations aux phases finales.
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TNFOS

Notre camarade Edouard Lefevre, ancien d'Henri fV, docteur vétérinaire, diplômé de l'In-
stitut Pasteur est nornmé Président des Papillons Blancs. Nos félicitations et nos voeux de réus-
site.

*-

Olivier Peyrebrune a été reçu ler à l'examen de passage en 3ème année, au conseryatoire
National de Musique de Pais. Bravo pour noffe.jeune camnrade dont le travail et le talent sont
j ustement récompensés.

*
Après avoir participé brillament avec Olivier Peyrebrune et Sylvie Mouret à la "Cantate des

Animaux", interprété par les collégiens d'Henri IV en l'Eglise st Jacques le fl-a-92; Eric van
de Zande Lucas s'est produit dans un autre genre à l'occasion de la "Table de cyrano,, en juillet
dernier en dirigeant le Big Band de Jazz ,,Mood Indigo,,.

La presse unanime a reconnu que Mood Indigo est sur la bonne voie, la Voie Royale des Big
Band et aféliciæ Eric pour son enthousiasme communicatif.

Eric est le fils de monsieur van de Zande Lucas, 1e dévoué professeur de musique du
Collège Henri IV.

*
Félicitations à christian Régnier, Directeur de I'E.D.C. "La DéJènse,,. un arrêté ministériel

place définitivement cette école dans la catégorie des grandes Ecoles niveau b4C + 4, recrutant
sur concours niveau ÈAC * I et délivrant un diplôme visé par le Ministre de I'Flucation Na-
tionale.

*
Souvenirs. Lu dans le bulletin paflr en octobre 72 : Le professeur Christian Breton a présidé

le banquet de 1971. Les élèves désignés étaient : Michel Longy, qui avait fait le discours et
François Mazeau. Tous deux de terminale 2.

*
Il y a 40 ans l'élève Roche-bayard a été désigné pour prononcer le discours.

*
Deux bergeracois bien connus, anciens élèves du collège Henri IV sont les auteurs d'un

nouveau livre sur le Périgord : "Découvrir la Dordogne" entre dans cette collection des Edi-
tions Horvath qui part à la découverte des départements franÇais.

FUMADEL Michel I
GUIRAUD Loïc t
LAFOND Jean T
SARLAT Jacques T

Décédés :
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LETTRE AUX NATIFS DEI943

Cher Condisciple, Cher ami,

Depuis plusieurs années le leitmotiv des différents Présidents de lAssociation "Les anciens

d'Henri IV" - dont je fais partie - est le recrutement.

Bien sur de temps en temps deux ou trois anciens viennent rejoindre les rangs de lhssocia-
tion mais le nombre des décès est hélas chaque année supérieur aux admis.

Bref le recrutement est un réel problème.

De plus Henri IV comme tu dois le savoir s'arrête en troisième depuis longtemps. Il.ne peut

plus générer cette notion de souvenir d'études effectuées dans le même "bahut".

Pour frapper un grand coup au niveau du recrutement, je lance un défi à tous ceux nés en

7943 etleur donne rendez-vous pour lAssemblée Générale de 1993 qui a lieu au mois dbctobre.

Une date importante pour chacun d'entre nous.

1993 - C'est l'Europe

1993 - C'est aussi et surtout "50 balais" pour les natifs de 1943.

Alors à vous tous pour lesquel Henri IV c'est Bergerac, mais aussi ton enfance, Le Tortoni,
Bergerac Plage, La Foire Exposition Place de la république, ta première "Drague" jeunesse mu-
sicale de France, connaissance du Monde, les Epis, I'USB, la Rue du Marché, un parent qui
t'est cher, bref une foison de souvenirs.

Malgré toutes les contraintes de la vie professionnelle et familiale, ie te demande :
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Sois sympa, fais un effort et réponds présent pour octobre 1993.

Le président du jour sera "of course" quelqu'un nê en1943.

Une intronisation s'effectuera au caveau de Ia vinée.

Une soirée prévue au chateau de Monbazillac.

Bref une journée digne de gens de 50 ans.

En faisant appel à ma mémoire, jhi constitué une liste non exhaustive des "possibles" nés

en7943.

D'évidence jài dû en vieillir certains et rajeunir d'autres.

Organiser une telle journée représente du travail, aussi pour m'aider, je te demandes deux
choses.

La première : m'annoncer ta participation de principe à cette journée.

La seconde : me donner les coordonnées de ceux que tu connais dans la liste ci-dessous.

Merci de jouer le jeu. Pour les 50 ans d'un ancien d'Henri IV celà vaut bien un effort.

Avec toute ma cordialité.

Bernard Marty
6Q rue Neuve dArgenson - 24100 Bergerac

Té1. : 53 63 3112 - Fax : 53 57 90 18

ANGELOT kné
ALESSNDRI
ÀRCHI
BALLAroN
MMHOMOB
BATSELE Génnd
BÀSTIEN
BALLET Gæryes
BEAUCHE Alain
BENITEZ Gærges
BTEMY
BOBËLET
mREDON Alain etPiere
BOUDKA
BOUÀZIZ Richard
BUSQUETS Jean-I!ùis
BmFIN Géràrd
BOITELET Jean
BUNDTN Gérod
BEREIL Jan lruis
BRU Gærges
BRETON Dominique
BEAUDOUN
DR BESMAN
BOroE
BORDÀS
BRIAL
BESSE
BERTMND Jffi
BOUCHET Chdstian
BREMOND B€mad
BArereChilstim
BELUART J. Fmçois
BLAIS Piere Hend
CÀMUS Bemrd
CHES
COUTURESJaqUs
DE CALBIAC Didiè.
CONSTÀNT
CHEVru Jan FÈnpis
COUreGE Gérard
CHASSAIGNE Bemârd
COffi Didier
COUSY Mæ
CHARBI Guy
CHEVRË
CAmRD Chnsdan
CHÆAILJqn-Luc

DU CHEYROL DU PAVILrcN
DAIIRIAT Dânicl
DUPLAN Alain
DUBUC
DARPEIX Jacques
DOUSSON
DUMND Philipp
DBMAZIEre Jaû'hc
DOTOY Hend
ESCLAFER G@rges
ESCHAUZIER Jan-Luc
FAGET Patrick
FT-oCH
FROMENTAL Jan kul
FURhN Chdstiân
FMNCOIS
FOm Jen-Piere
FILET
FRUHINSHOU Edc
FAURE
FAU Dominique

ESCHER Jean
EMRD
FAmEL hul
FONGAUFIER Mâ
FOURCADE
CUICHARD Gémd
GROSSOLEIL Jacqùes
GIGOUT
GIMUDËL PhilipF
GIMUDEUGISQUET
FMNQUEVILLE Bemard
GMVIER Jsn-hul
GUILLAUME Àf,dré
DE GAmONNE Frmçois
GUILLEMÆ Piere
DEruPIERE Michel
HISLER Jsn-hùl
HImR Dominique
HOUSSIN Yann
HUCHE
JAFFÀm Michel
JACQUÉMIN JAn
JEANALBEm Michel
KOOB Gabriel
LE GUIFFANT
I-OUIS Jacques

LABAYE
hNSAC Bemard
UTHOUMETIE Piere-Jean
mBUNCHES Jacques
LAVAUD
LÀVANDIER
LANAUDE Jun-Piere
LHPINASSE Jmn-hul
LABORDERIE Maxime
BroQUET
LNAUNTE Michel
HBOmETE MâximeJ.P
LËSTOQUOY Jæn-Charles
LAVANDIER Fmnçois
IAMAY Jean Piere
MAURY
MÀUVY Gémrd
MAm Jean
MffiHURN Jâcques
MAZERE Beftmnd
MAESTMCCI PhilipF
MÆEl Alai. ou MATHIES
LAPOUGB
MÆHIEUX Jffi Claude
MADUR Jan'hul
MAESTRACA
MAmNTER Michel
LACAZË,
MAZET MÙæI
MONrcNIS CUVET Jacqus
MORAWEK Jsn hul
MOUNIERJen-Mane
MARSAT Jean Claude
MARSAC
MORALES Gi]bed
MAUMONT Jacques
LIÀUD Jffi Fmnçois
NALMT
NOUAILLAM Jm-Jâcques
NOUVEL Jün
NOUVIALLE Michel
DE NARDI Amand
PAIIry lern Mâne
PUJOL(archi)
PENAUD MâMI
PETIT Frmçois
PASCAUD
POUGET Jean-Jacques
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PARSALJan Philippe
PARSAT (Eymct)
PAULY
PLASS Williâm
PERREY LACOMBE
ProAT
OSTROWSKY Alemndre
PRIGENT Yves
MYNAUD JaD François
ROUX
MYMOND
ROGARD Michel
REBIEre Alâin
ROCHERIE Fmncis
ROCCA Rôbr
STOCCO hut
SANDAMN
SOhRI Dominique
STAMLER
SOULIER
SAUVAGEON Hend
SABOYA Mar.
DÉ TAFFIN François
TEII-HAIID Clâtrdc
mEMOULINAS Clâude
TOGNAZZI Jm Paul
TREUTENERE
VAUML Jffi-Pie rrc
VERGNE Jean-Guy
VINCENT

VALADIER Jean-Clâude
VEYSSIERE Jan Paul
VERGNIOL Gérârd
VEmEYROUX Jacques
VOULGRE Michel
VOGLEY hùis
VENEQUE Christian
VILLAreT AIaiD

VACNER ou WACNER
WARIN Bemad
WEISSECKER Jeâ.
VERGNm Michel
BRUNET
WAGNER



TRIBUNE LIBRB

ANCIENS ELEVES POURSUOI MIRE ?

Qui aurait dit le jour de juillet 1965 ou j'ai quitté définitivement mon tablier de lycéen

d'Henri IV après une nuit du Bac bien mouvementée que je m'adresserai près de 30 ans plus

tard à lajeune classe pour faire vibrer leur fibre sentimentale.

Il est vrai que les préoccupations à 18 ans ne sont pas les mêmes qu'à 40 ans et ainsi va la

vie que les mauvais souvenirs deviennent quelquefois plus doux avec l'érosion des années.

Nous constatons dans toutes sociétés un cheminement souvent identique, à savoir de 18 à 25

ans un rejet systématique de tout ce qui rappelle de près ou de loin les longues années passées

au bahut à souffrir des brimades des profs et de la sanction des notes.

De 25 à 35 ans avec la force de l'âge et f installation dans la vie, le lycée et les études tout en

restant très frais dans les esprits passent au second plan pour ce qui est des préoccupations quo-

tidiennes.

Quand arrive la tranche 35-45 ans, les neurones ne se renouvelant plus, il devient nécessaire

de se rassurer sur les fondamentaux de son éducation et de ses connaissances qui commencent à

devenir un peu plus floues et c'est à ce moment que lbn se dit que cela serait sympa de refaire

un tour dans son lycée d'autrefois.

Entre 45 et 55 ans commence vraiment le besoin de retrouver quelques copains pour voir au

moins s'ils ont aussi bien vieilli que soi-même et s'ils gardent en mémoire les mêmes souvenirs.

Mais quand arrive la période 55-65 ans avec l'âge de la retraite, le besoin de retrouver le

lieu de ses exploits de jeunesse devient une nécessité, ne serait-ce que pour prouver que l'on a

encore de beaux restes et que l'on peut faire la "pige" aux plus jeunes au travers de ses aven-

tures.

Après 65 ans et sans limite d'âge quand les cellules grises commencent vraiment à décon-

necter, l'association des Anciens Elèves devient une thérapeutique qui devrait être prescrite plus

souvent qu'à dose annuelle.

Tout cela pour vous dire mes chers futurs anciens qu'il ne faut pas snober et dédaigner une

association qui à vos yeux a tous les attributs de ce qu'il y a de plus ringard ne serait-ce que par

les gentils membres qui s'y agitent.

Mais sans aller jusqu'à nous habiller punk ou nous mettre une boucle d'oreille nous ap-

pelons de tous nos voeux tous les anciens et en particulier les jeunes anciens qui ont peut-être

une vue nouvelle sur l'amitié et sur la péréruté du souvenir scolaire. C'est à vous tous quelles

que soient vos aspirations, vos attentes; c'est a vous d'agiq de proposer, de dynamiser.
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On dit trop souvent que l'exemple vient d'en haut, si la hauteur correspond trop souvent à

lâge; peut être que l'explication de notre manque d'attrait se situe à ce niveau. Nous, anciens

"établis", pour éviter de paraitre d'une autre planète, à nous de proposer des aides à nos plus
jeunes sous forme de contacts, de réunion, et pourquoi pas de formations puisque c'est un thème
à la mode.

Notre regretté collègue Giraud avait entrepris un travail colossal pour tisser une toile d'ami-
tié en recherchant les élèves classe par classe sur des années déterminées.

C'est en continuant cette Éche que nous pourrons recréer des liens entre nous suivant nos

affinités et nos souvenirs cornmuns.

Voilà pourquoi je pense que notre association doit vivre mais doit surtout mieux vivre.

Ce n'est pas en aidant financièrement de ci de 1à, un lycéen pour qu'il puisse participer à un
vcyage de classe que nous ferons une oeuvre efficace. Combien de ces élèves que nous avons

aidé ponctuellement ont adhéré ces dix dernières années à l'association ? Aucun.

je pense que nous agissons trop souvent comme une annexe dàgence de voyage alors que

nous serions plus utiles, il faut mettre en commun nos qualités morales et notre expérience de la
vie au service de nos jeunes.

I-avenir de lAssociation des Anciens élèves est entre vos mains, amis qui avez fréquenté nos

lycées ces dernières années, venez nous rejoindre, appofiez nous vos idées, surmontez vos

timidités et vos préjugés. Si seulement dix d'entre vous pour chaque année scolaire des années

80-90 assistaient à notre prochaine Assemblée Gén&ale, nous aurions déjà gagné la partie.

A ce propos, si le style Assemblée Générale ne vous plait pas, pourquoi ne pas envisager un
forum, une manifestation sur une journée ou un baptême de promo; puisque tout doit évoluer,

même Ia Marseillaise. Nous saurons nous adapter tout en gardant le souvenir et le respect de

tous nos glorieux ainés qui ont fait naître et prospérer notre chère Amicale.

C.A. GHYSELS
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ADHERENTS !

AMPLIFIEZ LE RAYO NNEMENT
DE VOTRE ASSOCIATION

LES ANCIENS DOIVENT
INFORMER LES JEUNES

PARCE QUE LA FORCE

DE NOTRE, ASSOCIATION
DEPEND DU NOMBRE, DES
ADHÉRENTS

Pour chaque adhérent ANCIEN

... un adhérent NOUYBAU

Devenez PARRAIN !
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RÉSERVÉS AUX MEMBRES DE L,ASSoCIATIoN


